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L'Akruzzo vuole VEnte di sviluppo regionale Livorno 

FUCINO — Si provano nuove macchlne per la raccolta delle bielole 

Primi sbocchi unitari nella lotta 
per trasformare I'Ente Fucino 

La convergenza realizzatasi al Senato tra PCI e DC (per estendere I'azione dell'Ente a tutto il terri-
torio abruzzese e per dotarlo di poteri d'intervento) scaturisce dalla drammatica realta della re
gione - Dal '60 I'Ente non ottiene piu finanziamenti - L'odg sara trasformato in mozione alia Camera 

Nostro inviato 
PESCARA. 10 

' Uno dei momenti piu positivi 
dclla discussions in Senato su 
gli Enti di Sviluppo in Agricol 
tura e stato determinate dalla 
convergenza — espressasi in 
un'unica richiesta — dei sena 
tori comunisti e democristiani 
abruzzesi (Bellisario e De Lu-
ca della DC, di Paoloantonio e 
D'Angelosante del PCI). I par-
lamentari dei due partiti pre-
sentavano. infatti. un online 
del giorno con il quale chiede-
vano al governo di emana-
re norme che autorizzassero 
« I'Ente Fucino ad estendere la 
sua attlvita su tutto il tcrrito-
rio della regione abruzzese; 
ad incaricare I'Ente medesimo 
ad elaborare il piano di svi
luppo dell'agricoltura abruzze
se nel quadro della nuova poli-
tica di programmazione econo-
mica ». Una giusta rivendica-
zione. una conflucnza politica 
importantc dettata dai fatti, 

dalle pressanti esigenze delle 
cose. 

L'ordine del giorno e stato 
accolto « come raccomandazio 
ne > c « sen/a riserve » dal mi-
nislro dell'Agricoltura Ferrari-
Aggradi. Quando il disegno di 
legge governativo sugli Enti di 
Svilupjx) vena portato alia Ca 
mera dei Deputati i comunisti 
chiederanno d ie l'ordine del 
giorno venga trasformato in 
cmendamento. 

II passu unitario dei senatori 
comunisti e democristiani e sea 
turito dalla realta drammatica 
della agricoltura abruzzese c 
dalla necessita civile ed eco 
nomica di trasformarla secon-
do orientamenti che non pos-
sono corrispondere alia linea 
agraria governativa. L'attivita 
agricola gioca un ruolo deter-
minante nella eennomia abruz
zese ed c proprio dalla crisi 
che ha colpito il settore che e 
discesa per gran parte la de-
gradazione economica della re
gione ed il processo emigra-

NOTIZIE 
CALABRIA 

Catanzaro: sciopero 
contro la riduzione 
d'orario alia Pneumatica 
j CATANZARO. 10 

Stamane sono sccsi in sciopero. 
contro la riduzione dell'orario di 
lavoro settimanale. i dipendenti 
deH'industria di costruzione Pneu
matica italiana di Catanzaro Sala. 
Lo sciopero si c svolto al 100'r. 

Petilia Policastro: 
celebrato il Ventennale 
della Resistenza 
; CROTONE. 10 

Una forte manifestazione popo-
lare e antifascists si e svolta 
icri a Petilia Policastro. un uros-
so centro del Crotonese. alia qua
le hanno preso parte delcgazioni 
di 13 comuni con sindaci e labari 
portati dalle guardie comnruli. 
Erano presenti i sindaci e dele^a-
zioni di Crucoli. Roccabernarda. 
Melissa. Petrona. Mesoraca. San 
Giovanni in Ktore. Sersale. Cutro. 
Cotronei. Casabona. Stronijoli. 
Roccodineto. nonche quello di Pe
tilia Policastro. Alia manifesta
zione hanno mandato loro telc-
grammi di adcsionc il PSDI. di 
Catanzaro. il compagno on. Fau-
sto Gullo. il comune di Crotone. 

Erano presenti inoltre al cor-
teo. che si e snodato dall'ingresM) 
della cittadina. t segrctari delle 
Federazioni comuniMn e sociali
sts di Crotone. nonche una dele-
ga zione del PSIUP e consiglieri 
comunali e provmciali del Cro
tonese. 
• La manifestazione indctta dalla 
•mministrazione popolare di Peti
lia Policastro e stata organizzata 
per celebrarc degnamente il ven
tennale della Resistenza. n luntjo 
corteo e giunto successivamcntc 
nella piazza principale dove era 
stato allcstito un palco. I;na gran
ge folia si e ammassata nella 
piazza: a! cittadini e alle dele<;a-
zioni convenuti hanno parlato il 
sindaco di Petilia Policastro. com-
pagno Cimino e il compasno 
Franco Calamandrei. comandan-
le del GAP. di Roma e medajdia 
d'argento al \alore partigiino. 

II sindaco di Petilia Policastro 
ha annunciato alia popolazione 
che nolla pro"«ima nunione il 
Consiclio comunale onorera de
gnamente i due caduti di Petilia 
Policastro nella lotta partigiani: 
Giuseppe Pace e EiiiJenio Ge 
rard;. intitolando a loro alcune 
strade cittadine. 

PUGLIA 

Bari: orig della 
Provincia per la disciplina 

dei licenziamenti 
RARI. 10 

II Comigho provinciale di Ban 
ha approvato aH'unanimita un 
•rdine del morno con cui si 
chiede al go\emo e al Parla 
mento di provvedore con ojmi 
Mlkcitudinc alia disciplina dei 
lie—lamenti in conformita ai 

principi sociali consacrati dalla 
Carta costituzionale. 

Anche gli operai delle Fucino 
meridionali hanno inviato un or-
dine del giorno a tutti i gruppi 
parlamentari con cui si invitano 
questi a voler sostenere 1'appro-
vazione della legge sulla giusta 
causa che alTermi che in casi 
di lieenziamento privo di giusti 
(icazione sia imposto 1'obbligo as-
soluto di riassunzione del lavora-
torc. 

Bari: sciopero 
regionale degli edili 
indetto dalla FILLEA 

BARI. 10. 
Approva7ione della legge ur-

hanistica che abbia come fon-
damento I'esproprio generalizza-
to. finanziamento ed esecuzione 
di tutte le opere pubblichc. ap 
plicazione della legge 167 col 
finanziamento di tutti i • piani 
comunali. maggiorc funzionahta 
dell'INPS per il pagamento dei 
sussidi di disoeeupazione e de
gli as5egni familiari dei Iavo-
tori edili. funzionamento degli 
Ispettorati del lavoro e degli nf-
fici di collocamento. approvazio-
ne da parte del Parlamento dello 
statuto dei diritti dei lavoratori: 
qreMe le richieste avanzate dal 
Comitato regionale pugliese della 
FILLEA che ha indetto una pri
ma giornata di sciopero regionale 
della categoria per il prossimo 
10 giugno 

Foggia: bilancio 
positivo della 
Fiera agricola 

FOGGIA. 10. 
La <edicesima edizione dclla 

Ficra nazionale di agricoltura e 
700tecnia di Foggia si e chiusa 
con una conferenza del suo pre
sident e. on Gustavo De Meo 
Egli ha afTermato che i dieci 
giorni della Fiera sono stati in-
teressanti Ma per il volume de
gli afTan che per i convegni che 
hanno avuto luogo La super
fine della Fiera di Foggia. que 
st'anno. e passata dai 120 mila 
rr.e'n quarirati dello ^corso anno 
agli attunli 14.i nn!a: le ditte 
partecipanti sono state 540 na 
7ionali e I'M estere con un an 
mento del 15'' su quello rcci 
strnto rel 1964. 

Questi risultati «ono accompa 
gnati dalla presenza sempre 
maggiorc del'e ditte titolan. il 
che sta ad indicare I'lntcrcs^e 
nazionale dclla manifestazione 
ficnstica. II presidente dellEnie 
Ficra ha ooi passato in r « n v 
il prob'ena zootecnico nlc\an«lo 
che in qia>to campo la maggiorc 
prc<en7a del bestiame pregiato 
e la partccipa7ione di grossi ope 
raton economici hanno caratto 
ri77ato la manifestazione. che *i 
inM'risce cosi in un piano na 
7iona'e e intemazionale come 
centro attivo e vitale. 

La conferenza si e conclusa 
con la prcmiaTione di alcune 
personality che nel campo fieri-
stico hanno dato in questi anni 
un \ahdo contribute 

torio (oltre duecentomila emi-
grati) che l'ha accompagnata. 

Ora. il governo di centro si
nistra. in generale. riafferma 
la linea che persegue il soste 
gno finanziario a favore del 
le aziende cosidette ricettive 
(aziende capitalistiche) conso-
lidando un vecchio iiulirizzo 
(proroga della Cassa per il 
mezzogiorno e del Piano Ver
de. accentuazione dei controlli 
burocratici e della tendenza 
accentratrice da parte del mi-
nistero dell'Agricoltura e dei 
suoi organi. ecc). Tale linea 
e poi aggravata dalle grandi 
scelte proposte con lo schema 
Pieraccini. che prevedono la 
concentrazione degli investi-
menti in alcune zone cosidette 
« irrigue ». 

In altri termini. 1'agricoltura 
abruzzese. fondata su una gran-
de massa di aziende diretto-
coltivatrici viene cosi ancora 
una volta tagliata fuori e sa-
crificata con la prospettiva di 
un ulteriore arretramento e di 
un'accentuazione del processo 
di abbandono e della emigra-
zione. 

In questa situazione e venu-
to ad inserirsi. come fatto nc-
gativo. il disegno di legge go-
vernativo sugli Enti di Svi
luppo con le sue note e gravi 
carenze: niente potere d'espro-
prio. ristretta delimitazione 
dell'area d'attivita degli Enti. 
inadeguati finanziamenti. nes-
sun legame con la regione. ca-
rattcre burocratico degli Enti 
e loro istituzione solo in al
cune regioni, ecc. 

In Abruzzo da vari anni ope
ra nella conca del Fucino un 
Ente di riforma istituito dopo 
grandi e dure lotte contadine 
sulle terre che furono dei prin
cipi Torlonia ed « assegnate » 
poi. dietro ad esproprio. a mi-
gliaia di famiglic coltivatrici. 

E' in questa zona di riforma 
che la linea tradizionale dei 
governi ha trovato un punto 
di rottura: qui la lotta unitaria 
contadina e popolare ha spez-
zato i vecchi ordinamenti fon-
diari ed ha imposto che il 
grosso dei finanziamenti in 
agricoltura andasse a beneficio 
di tutti i coltivatori attraverso 
la realizzazione di opere di 
bonifica. di trasformazione e di 
miglinramento delle attrezza-
ture civili. Dal 1951 al 19C3 so 
no stati spesi nel Fucino oltre 
26 miliardi di cui 15 per la zona 
di riforma (con un investimen 
to di 1 milione per ettaro) ed 
11 miliardi nell'intero compren 
sorio della Marsica per attivita 
varie (attrczzature civili. tu-
rismo. e c c ) . 

Nel Fucino da una produ-
7ione lorda vendibile di 3 mi
liardi annui nel periodo prece-
dente alia riforma si e passati 
ad un importn medio di circa 
7 miliardi. L'incremento della 
mcccanizzazione ha portato a 
risultati notevoli: ad esempio 
una trattrice ogni 15 ha. di 
seminativo. 

Oggi nel Fucino si e di fron-
te ad un grosso problema: il 
completamento della riforma 
comporta la irrigazione di 25 
mila ettari del comprensorio 
(ora 1 "opera si sta ultimando 
soltanto su 6 mila ettari). Oc-
correranno lavori ptibblici ocr 
15 miliardi. 

Purtropoo e praticamente dal 
I960 che I'Ente non ottiene fi
nanziamenti per i suoi nuovi 
piani: la spiegazione va indi-
cata neU'entrata in funzione 
del Piano Verde che ha bloc-
cato lo sviluDDO della riforma. 

L'esperienza del Fucino — 
nonostante che I'Ente di rifor
ma abbia avuto e conscrvi li-
miti nel suo funzionamento e 
nella sua struttura — e \enuta 
indubbiamente a dimostrarc la 
necessita e l'utilita di un inter-
vento statale fondato sui col 
tivatori diretti. Di qui la larga 
richiesta — emersa poi in mo-
do unitario al Senato — per la 
trasformazione dell'Ente Fuci
no in Ente di Sviluppo Regio 
nale collegato all'Ente Regio
ne (e. in attesa deH'attuazione 
dell'ordinamento regionale. ad 
un organismo unitario delle 
Province). In questa richiesta 
trovano la naturale collocazio-
ne tutte le rivendicazioni del 

movimento contadino abruzze 
se: trasformazioni. irrigazioni. 
pascoli. strutture civili. strut-
ture di mercato ecc. 

E' ovvio che l'ordine del gior
no accolto dal ministro Ferrari 
Aggradi potra passare come 
cmendamento alia Camera dei 
deputati se sara sorretto dalla 
pressione dei lavoratori abruz
zesi. Non solo dei lavoratori 
della terra: tanto piu che in 
questa regione anche il proces
so di industrializzazione e le
gato in larga misura alio svi
luppo ed al rinnovamento nelle 
campagne. 

Poi si potra iniziare il di-
scorso sugli indirizzi. gli inve-
stimenti. la composizione del
l'Ente di Sviluppo Agricolo 
Abruzzese per eliminare anche 
quei difetti e quelle carenze 
riscontrabili oggi nell'Ente Fu
cino. 

Walter Montanari 

Grave attacco 

alia «167» 
«Tagliati» 100 milioni agli stanziamenti per 
I'applicazione del Piano Regolatore e per I'edi-
lizia popolare • Tutti i cittadini impegnati a re-
spingere e modificare la politica del governo 

LIVORNO. 10 
L'operato della Commissione 

Centrale per la Finanza Loca
le per quanto attiene il bilan
cio di previsione 19G4 del Co 
bune di Livorno, e atto parti-
colarmente grave per un du 
plice ordine di motivi. 

La Commissione Centrale. in
fatti, ha apporlato al bilancio 
tante e tali modifiche e decur-
tazioni da sovvertirne i criteri 
informatori e gli obiettivi che 
avevano caratterizzato lc scel
te operate dal Consiglio co
munale. con cio mortiflcando 
l'autonomia dell'Ente Locale e 
quindi il contenuto democrati-
co del nostro stesso ordina-
mento amministrativo. 

In modo particolare — e 
non tanto per l'incidenza per-
centuale dei tagli. quanto per 
il valore politico che assume-
va l'impostazione della spesa — 
la Commissione centrale ha du-
ramente colpito il settore del-
l'urbanistica. 

Nel bilancio erano infatti ri 
servati. per I'applicazione del 
Piano Regolatore Generale del 
la citta e della legge « 167» 
sull'edilizia economica e po
polare, circa 130 milioni. Una 
cifra irrisoria, quando si pen-
si che l'attuazione del pro 
gramma della sola « 1C7 » con-
tcmpla — nell'arco di 10 an
ni — una spesa complessiva 
fra espropri, urbanizzazione 
dei suoli. costituzione dei ser-
vizi sociali e attrczzature col-
lettive, di 4 miliardi e mezzo. 

Si tenga conto che il bilan
cio 1964 fu impostato e deli 
berato dal Consiglio comunale 
prima che ii piano della < 167 » 
tornasse approvato dal Mini 
stero LL.PP. Livorno. 6 noto. 
e stata fra le prime citta ad 
attuare il programma per la 
edilizia economica e popolare 
previsto appunto dalla « 167» 
— marzo 1963 — ma solo con 
ritardo. un anno dopo. e av-
venuta l'approvazione ministe-
riale. A sensi di legge era 
quindi impossibile imputare, 
nel bilancio 1964, spese in for-
za della «167 >. Ecco il per-

che dei 130 milioni soli, 90 dei 
quali. fra 1'altro. sono costi-
tuiti dal gcttito della «246», 
la legge che colpisce i plusva-
lori dei suoli urbani ediHcabili 
e che ha la specillca destina-
zione per i demani comunali. 
Gli altri 40 milioni erano inve-
ce il corrisjiettivo finanziario 
di delibere assunte dal Con
siglio comunale. per lo studio 
dei piani parlicolareggiati di 
attuazione del P.R.G.. in os-
servanza a disposizioni del 
Ministero dei Lavori Pubblici. 

Che cosa ha fatto la Com
missione Centrale per la Fi
nanza locale? Ha ammesso a 
mutuo e quindi tolto dal bi
lancio economico la cifra dei 
40 milioni rivolta al pagamen
to degli architetti che stanno 
approntando i piani particola-
reggiati, ed ha stornato 60 dei 
90 milioni destinati all'applica-
zione della « 167». portandoli 
a riduzione dello spareggio di 
bilancio. Con i 30 milioni re-
sidui. non solo non si fa nulla 
o quasi per la « 167», ma si 
rende problematico lo stesso 
impianto urbanistico dei 240 
alloggi comunali in zona Ba-
stia. gia da tempo progettati 
e in fase di finanziamento. 

Evidentemente hanno pesa-
to. nelle valutazioni della Com
missione Centrale per la Finan
za Locale, il giuoco della de-
stra economica contro la « 167 » 
e le indecisioni di gran parte 
dello schieramento governati-
vo. 

Attorno ai problemi solle-
vati. pt>r noi livornesi. da que-
sto duplice attacco portato al
ia « 167 x. dalla destra econo
mica e dalla Commissione Cen
trale, il discorso dovra farsi 
piu serrato ancora. e dovra 
essere un discorso al quale 
dovranno partecipare non solo 
le categoric intcressate — edi
li e senza tetto — ma tutti i 
cittadini che intendono opporre 
la via democratica a quella 
del profitto per la ripresa eco
nomica del paese. 

Renzo Cecchini 

II convegno regionale indetto 

dall'Alleariza a Foggia 
-. V - . 

Piano di sviluppo della 
cooperazione agricola 
nella regione pugliese 
In contrapposizione alle scelte del governo la 

cooperazione promuovera consorzi di migliora-

mento nella Murgia e nel Subappennino, can-

tine e oleifici, consorzi di tabacchicoltura e 

zootecnici nel Gargano — L'ampio dibattito 

Dal nostro inviato 
FOGGIA. 10 

Lo syiluppo delle forme asso
ciative e cooperative nelle cam
pagne puflliesi i- stato il tema 
del convegno regionale prorno.s-
so dalla Alleanza regionale pu
gliese dei contadini e dalla Fe-
derazione delle cooperative del
le Puglie che si e svolto dome-
nica. presenti alcune centinaia 
di contadini, nel padiglione del
la Camera di Commercio alia 
16. Fiera dell'agricoltura e del
la zootecnia di Foggia. 

11 dibattito non poteva non 
premiere le mosse da una ana-
lisi della situazione nelle cam
pagne pugliesi alia luce dei re-
centi provvedimenti govemativi 
in materia di politica agraria. 
Mutui quarantennali (da cui do-
vrebbero essere esclusi i coloni 
pugliesi ed i contadini per ac~ 
quisti che non portitw alia co
stituzione di aziende « otfimali > 
e la cui concessione e subordi-
nata alia volonta del proprieta-
rio di vendere); enti di svilup
po privati di poteri di espro
prio; proroga quindicennale del
la Cassa per il Mezzogiorno 
(mirante a concentrare inter-
venti ed incentivi nei compren-
sori irrigui su 400 mila ha. al 
massimo di tutto il territorio 
meridionale); costituzione del-
I'Aima e impostazione di un 
nuovo Piano Verde sostenuto 
dalla Bonomiana e da certe for-
ze governative. Iniziative tutte 

Riserve da tutti i settori sul passaggio 

della vecchia « Terni» alia Finsider 

PCI DC PSI per il reinvestimento 

degli indennizzi Enel in Umbria 
La DC: «I I ministro Bo deve dare una pubblica motivazione »; PCI: « Si vorrebbe giubilare il 
Piano umbro»; PSI: «I I nuovo Comitato per la programmazione acquisisca i risultati di lotta 
di questi anni» — Dichiarazione de! segretario della CCdL Bartolinh «La lotta riprendera» 

Dal nostro corrispondente 
TERNI. 10 

La recente combinazione azio-
naria della Terni societa per 
l'industria e l'elettricita, la 
Finelettrica e la Sip nella Fin 
sider. avvenuta al di fuori del 
Parlamento e di ogni altro con-
trollo democratico, nonostante 
si trattasse di tutte Industrie a 
Partecipazione Statale. ha su-
scitato severe ed unanimi eriti-
che da parte delle forze politi-
che e sindacali di Terni, c nelle 
assemblee eletti\e. 

Dopo qucsto nuovo travaso 
d: azioni delle tre societa finan 
ziarie a partecipazione statale 
nell'unico calderone della Fin
sider. si e a\-uta come conse-
guenza che i 40 500 miliardi de
gli indennizzi spettanti a questa 
societa per la nazionalizzazione 
dei settori elettrici saranno uti-
lizzati a piacimento dalla Finsi
der. L'operazione e abbastanza 
chiara quando ci si riferisce 
alia Term. La « Terni societa 
per l'industria e l'elettricita ». 
Enel. Infatti. si era costituita 
la Terni Chimica. la Terni Ce-
mentiera. la Tcrninoss col ca
pitate americano. e la Terni 
siderurgica. Si era cioe ristrut-
dopo lo scorporo del settore 
elettrico era divenuta soltanto 
una sigla. alia quale si sarebbe 
dovuto indirizzare Tindennizzo 
turaia la societa Term in base 
alle peculianta productive e 
quindi agli stabilimenti chimi 
ci di Papigno e Nera Montoro. 
delle Acciaierie (siderurgico) e 
di Spoleto per le cementerie. 

Ma chi do\eva essere al ta 
\olo delle trattative con lEnel 
per decidere so i miliardi de 
gli indennizzi do\e\ano essere 
260 come in precedenza nchie-
sto dalla Terni o «oltanto 125 
come accordati dallEnel era 
appunto la < Term Societa per 
l'industria e l'eleltricita ». Que 
sta societa do\e \a quindi de 
cidere sul modo ed i tempi del 
reimestimento di questi miliar 
di e quindi sul senso di questi 
reinvestimenti: se cioe questa 
cospicua somma doveva s e n ire 
o mono a dare pratica attuazio
ne alia politica formulata nel 
Piano Umbro e fissata dal Par
lamento gia nel febbraio 1960. 

Ma questa Societa 6 stata 
soppressa. affinche su questa 
non pesasse la pressione eser-
citata dalle masse popolari urn-
bre. Si e realizzata la combi
nazione della Finsider col risul-
tato evidente di far decidere 
a quest'ultima la somma globale 
degli indennizzi Enel ed il tipo 
del loro reinvestimento. II ri-
sultato e quello che gia si e 
concretato attraverso le stes 
se parole del prof. Siliato. pre-
sidente della Terni, rivolte al 
nostro giornale nel corso di una 
intervista. e cioe che i miliar
di che saranno reinvestiti a Ter
ni sono appena 30. Cio implici 
tamente sta a significare che la 
Finsider. ha deciso di pagare 
coi miliardi degli indennizzi gli 
investimenti di altre Industrie. 
come quella di Taranto. 

Su questa assurda vicenda. 
sul comportamento delle Parte-
cipazioni Statali che si muovono 
al di fuori del Parlamento e'e 
un coro di proteste che vanno 
dalle posi7ioni della Democra-
7ia cristiana di Terni. alle di 
chiarazioni della CCIL. alle in-
terrogazioni in Parlamento dei 
deputati comunisti Guidi. Ma-
schiella. Coccia. Antonini e del 
PSI Anderlini. 

II comitato provinciale della 
DC di Terni c espnme le sue 
riserve sul modo estremamen 
te riservato con cui tale opera-
zione (Finsider) si e maturata. 
soltanto per ratificare accordi 
precostituiti: ritiene che il go 
vemo. specie quando que.^te 
operazioni avvensono nelle Par-
tecipazioni Statali deve all'opi-
nione pubblica una motivata in-
forma7ione perche questa possa 
democraticamente partecipare 
a fatti che tanto vivamente la 
interessano: ricorda che il pro 

1'ombra di quelle moderne ba-
ronie che sono gli Enti di Stato. 
Un metodo. questo. di un orien-
tamento accentratore, il segno 
di una profonda degenerazione 
dello Stato di diritto. Con que
sta operazione vengono negati 
molti miliardi degli indennizzi 

che giudichiamo positivo se ad 
esso fara seguito un impegno 
concreto — afferma tra 1'altro: 
c Tenendo conto che il passag
gio alia Finsider della vecchia 
Terni non pud ne deve in al-
cun modo attenuare I'impegno 
circa il reinvestimento degli in-

Enel. che vengono distratti ver- j dennizzi Enel e per lo svilup 
i- I p,> dell'occupazione nel quadro 

blema del reinvestimento degli dicate dal Picno Umbro ». 

so finanziamenti per autostra-
de e per altri impianti gia pro-
grammati e realizzati. anziche 
servire a realizzare le richie
ste di industrializzazione della 
regione umbra, sacrificando an
cora una volta lc scelte rela
tive alio sviluppo delle regioni 
depresse ed arretrate del paese. 
In questo quadro la Terni invc 
ste il minimo degli indennizzi 
in settori che non concorrono ad 
aumentare i livelh di occupa-
zionc. Si tenta d'altra parte di 
spe7zare ogni tentativo di inter-
vento dal basso, nella fabbnea. 
nel Comune. nella Regione. si 
cerca di giubilare il Piano Um
bro. Su questi problemi decisi-
vi. di sviluppo d'una moderna 
azienda delle Partecipazioni 
Statali che si collochi come for 
za propulsiva dello sviluppo so 
ciale della regione. occorre la 
lotta. affinche anche il Piano 
Umbro non sia svuotato nella 
sua sostanza ». 

La Camera del Lavoro. in una 
conferenza stampa tenuta dal 
segretario Bartolini ha ribadi-
to la necessita di battersi per 
« la utilizzazione in loco degli 
indennizzi per poteruiare le 
Partecipazioni Statali e svilup 
pare i livelh occupazionali: ap 
prontare concreti programmi di 
sviluppo delle seconde lavora-
zioni e di quelle meccanico e 
chimico; costituire un Ente Fi
nanziario per la promozione di 
iniziative industriali come in 

indennizzi ENEL non deve es 
sere neutralizzato: rinnova il 
«uo imnegno perche daH'opera-
zione Terni Finsider non ven 
gano compromessi gli interessi 
ecomimici di Terni e dell'L'm 
bria ». 

Su questo importantc tema il 
segretario della Federazione co-
munista Raffaele Rossi ci ha 
dichiarato: < La operazione Ter 
ni Finsider e awenuta al di 
fuori del Parlamento ed •!-

II comitato direttivo del PSI 
ha assunto una posizione analo 
ga a quella delle altre forze. 
che dal PCI alia DC hanno non 
soltanto criticato la forma e la 
sostanza della operazione Finsi 
der-Terni. ma che hanno a^un 
to impegni di lotta perche il 
Parlamento di'Kruta su questo e 
sugli altri aspctti contenuti nel
le mozioni del PCI. DC. PSI 
suH'Umbria. 

n PSI — in un comunicato 

della rinascita umbra e per lo 
aumento dei redditi dei lavora
tori con espansione dell'azien-
da pubblica che favorisca tutto 
questo. il PSI si impegna affin 
che vi sia un immediato dibat
tito sulle mozioni presentate 
suH'Umbria: affinche il nuovo 
comitato per la programmazio
ne acquisisca i risultati di 
csperienza e di lotta unitaria in 
questi anni accumulati -~>ui pro
blemi della programmazione re
gionale e per un rapido passag
gio alia fase di realizzazione 
del piano umbro. specialmente 
nello sv iluppo dell'agricoltura e 
e dell'industria >. 

I*e posizioni assunte dunque 
dalla DC. dal PCI. dal PSI in „el Qargano e nella Murgia 
questa occasione. come quelle «-

queste che danno di fatto al 
Piano Pieraccini un contenuto 
ed una strumentazione non cor-
rispondenti ad un'esigenza di 
sviluppo economico in senso 
democratico ed antimonopoli-
stico dclla Puglia e del Mez
zogiorno. 

Queste scelte significano e-
stensivazione dei 2/3 dell'agri
coltura pugliese, degradazione 
economica, abbandono al pa-
scolo di vaste zone, sviluppo 
delle aziende capitalistiche, co
stituzione delle cosiddette a-
ziende « ottimali » con consv-
guente ricomposizione fondia-
ria ed eliminazione delle pic-
cole aziende contadine, e una 
politica di investimenti pubbll 
ci orientata nel senso e al ser-
vizio di quelle scelte. 

Nella regione pugliese — ha 
affermato nella sua relazione 
introduttiva al convegno il se
gretario regionale dell'Alleanza 
pugliese dei contadini . Mario 
Giannini — si e sviluppato un 
vasto processo di trasformazio
ne e di mercantilizzazione del
l'agricoltura e una quantita 
sempre piit ricca di prodotti 
agricoli e destinata al mercato. 
Gia nel 1959 la Puglia aveva 
uno dei piu alti indici di mer
cantilizzazione della propria 
produzione agricola: solo il 
Ytto era destinato all'autocon-
sumo nei confronti del 24% del 
dato meridionale e del 20 di 
quello nazionale. Attualmente 
all'autoconsumo non va oltre 
il 10-12%. 1 contadini, anche piu 
piccoli, che prima avevano una 
produzione familiare, hanno 
sempre piu prodotto per il mer
cato e la remunerazione del 
lavoro 6 dipesa e dipende sem
pre da un maggiore potere con-
trattuale che i contadini eser-
citano sul mercato per realiz
zare equi prezzi dei prodotti 
agricoli che vendono e dei pro
dotti industriali che acquistano 
(si pensi che il 90% della pro
duzione ortofrutticola che viene 
esportata dalla regione puglie
se sui mercati esteri e nazionali 
viene trattata da esportatori e 
grossisti). 

Di fronte a questa situaztonc 
il convegno dei contadini pu
gliesi ha indicato alcune scelte 
operative e immediate di svi
luppo delle forme associative e 
cooperative nelle campagne pu
gliesi. Per la zona della Mur
gia e del Sub appennito la linea 
operativa e quella dei consorzi 
ugrari di miglioramento che 
devono essere costituiti con la 
partecipazione degli enti lo-
cali e dei tecnici. Nel settore 
ortofrutticolo si tratta di dare 
un respiro regionale al con-
sorzio interprovinciale che gia 
esiste in modo da offrire ai 
mercati nazionali ed esteri i 
prodotti per tutto Vanno; per i 
settori vinicoli ed oleari la co
stituzione di una centrale delle 
cantine ed oleifici sociali ode-
renti al movimento cooperati-
vistico e democratico che im
post i un piano per la realizza
zione in Puglia di almeno un 
paio di impianti per la tipiz-
zazione e VimbottigUamento dei 
vini e degli old di oliva e per 
linoltro diretto sui mercati di 
consumo. Per il settore bie-
ticolo la costruzione di un zuc-
cherificio cooperativo. in quello 
labacchicolo un consorzio di 
tabacchicoltori e in quello zoo
tecnico la costituzione di due 
consorzi di contadini allevatori 

Nel Salento 

contenute nelle tre mozioni par
lamentari. hanno una base co
mune nella quale si deve ce-
mentare la lotta delle masse 
popolari. 

Alberto Provantini 

Precisozione 
Nei nostri numeri del 14 e 

del 16 maggio 1963 in due cor-
rispondenze dalla Sicilia. nel 
sollevare delle critiehe nei con
fronti di una convenzone stipu-
lata tra la Societa Finanziaria 
Siciliana (S.O F.I S ) c una so 
acta californiana per lo sfrut-
tamento industriale ed il com
mercio degli agrumi. si adope 
ravano nei confronti del sena 
tore Barbara Lo Giudice. allora 
Presidente dclla S.O.F.I.S.. c 
spressioni ed apprezzamenti 
che. nel calore della polemi-
ca. andarono oltre il nostro 
pensiero e percio immeritati. 

Diamo di cio lealmcnte atto 
al senatore Lo Giudice espri-
mendogli il nostro rammarico. 

barese. 
La necessita di questo piano 

di realizzazione e la validita di 
queste scelte sono state con-
fermate dal dibattito e dagli in 
tcrventi. tra cui quello del pre
sidente della Federazione del
le cooperative Testini. 

11 vice presidente deU'Allean 
za regionale dei contadini, Sel-
vino Bigi, a conclusione dei 
lavori, ha criticato tra Voltru 
la proposta di Bonomi di caeti-
tuire enti settoriali con poteri 
coercitivi rerso i produttori e 
la produzione, che mirano a di-
struggere qualsiasi cooperazio
ne non inquadrata nella Feder-
consorzi. Questo disegno bono-
miano e degli agrari, ha con 
clusn Bigi, va combatluto e 
noi siamo disposti ad unirci con 
tutti coloro che voglinno una 

programmazione democratica in 
agricoltura basata sugli enti di 
sviluppo democraticamenle di 
retti e con poteri coercitivi 
verso gli agrari ed i monopoh 
c per un'ampia promozione del
la cooperazione democratica. 

Italo Palasciano 

I coltivatori 
chiedono il 
10% in piu 
sui prodotti 

del suolo 
Dal nostro corrispondente 

LECCE, 10. 
Migliaia di coltivatori della 

provincia di Lecce sono im
pegnati in questi giomi nolle 
operazioni di raccolta dei pro
dotti « priinaticci «•. coltivati 
in gran parte negli interfilari 
deU'oliveto o del vigneto. In 
tale coltura ha una notevole 
incidenza nel Salento il rap-
porto della « concessione se
parata ». e cioe il rapporto in 
base a cui il colono. gia con-
duttore di un dato fondo ar-
borato o con colture arbustive. 
pianta palate, piselli. pomodo-
ri. eccetera. impegnandosi a 
sostenere ogni spesa. dalla 
piantagione alia coltivazione. 
al raccolto. e a corrispondere 
al concedente stesso una par
te del prodotto che varia da 
un terzo ad un quinto. 

Cosi come e avvenuto per 
la ripartizione dcll'uva e delle 
olive, anche per la divisione 
di questi prodotti i colopi si 
faranno riconoscere l'numcnto 
della quota cosi come e.sunci-
to dalla legge 756 sui palti a-
grari. Questo avverra non sen 
za uno scontro con i proprie-
tari i quali si aggrappano, in
fatti. ad alcuni inesistenti ca-
villi che non fanno altro che 
confermarc ancora una volta 
la loro ottusita e il loro ca-
parbio attaccamento alia ren-
ciita signorile c parassitaria. 
soprnvvivenza di un peruxlo 
di oscurantismo e di servaggio 
ormai tramontato. 

Non si vede infatti come si 
possa no avanzarc e sostenere 
contestazioni di fronte alia 
chiarezza dcll'articolo 11 dclla 
legge 756 del 15 settembre "54 
che afferma: < La ripartizio
ne dei prodotti e degli utill 
del fondo nei rapporti in corso 
e effettuata coltura per coltu
ra nella misura prevista dal 
precedente articolo 10 >. e cioe 
con un aumento della quota 
colonica del 10 per cento sulla 
quota percepita in precedenza. 

Alia prepotenza e aH'egoismo 
degli agrari i coloni del Bas
so Salento e deH"Arneo con-
trappongono la loro ferma vo
lonta di vederc applicata la 
legge. Pertanto coloro che fino 
alia passata annata agraria 
avevano diviso all'RO per cen
to. quest'anno tratterranno per 
se 1*88 per cento: cosi pure 
tratterranno 1'82.5 per cento o 
il 73.5 per cento coloro che 
avevano ripartito rispettiva-
tnente trattenendo i tre quarti 
o i due terzi del prodotto. 

Forse ia piii importantc fra 
queste coltivazioni e quella del
la patata € primaticcia ». Si 
calcola che quest'anno. nono
stante Ia scarsa resa. si avra 
una produzione lorda vendibi
le aggirantesi attorno ai ccnto-
mila quintali di prodotto. La 
superfice impegnata per tale 
coltura 6 di circa 2500 ettari 
di terreno. La maggiorazione 
della quota ai coloni in base 
alia nuova ripartizione sot-
trarra alle tasche della pro
prieta una cifra che si aggira 
attorno ai venti milioni di lire. 

Per quanto riguarda poi 1 
coloni miglioratari. con il pos-
sesso ultratrentennale del fon
do. anch'essi divideranno le 
patate « primaticce » trattenen
do per so 1*88 per cento e con-
segnando il restante 12 per cen 
to ai concedenti quale acconti 
sul canone che dovranno corri
spondere non appena la com
missione tecnica provinciale 
avra stabihto le tabelle per la 
affrancazione. A tale proposi-
to 6 bene riferire che in se
guito alle proteste dei lavora
tori e alle continue prcssioni 
deirAlleanza dei contadini su 
gli organi competcnti. e anche 
in seguito alia prestntazione 
del pro-memoria al preretto e 
allTspettorato provinciale del
l'Agricoltura (di cui ahbiamo 
dato notizia nei giorni scorsi). 
la CTP e stata convocata per 
oggi con all'ordine del giorno 
la prosecuzione dei lavori per 
la determinazione dei canoni 
di affrancazione. 

L'AIleanza prov inciale dei 
contadini. dal canto suo. sta 
conducendo una vasta azion# 
in tutta la provincia in difesa 
dei diritti dei coltivatori 

Eugenio Manca 
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